

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.

(2023-08-15), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernando Abrego, (Opinión) - 09:53:46, Duración: 00:05:48 Precio \$0.00

FERNANDO ÁBREGO, CONDUCTOR: Mauricio Huesca, faltaste tú para venir a sentarte al trono de la señora. Que andamos, todo el mundo anda feliz porque se siente uno empoderado.

COLABORADOR: Se siente uno hasta como más tranquilo, Mau.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: No, es que ya les veo ahí, mi querido Salvador, mi querido Charro.

Pues yo con muy buenas noticias a toda la comunidad, a toda la audiencia de Capital 21, comentarles que en los pasados días, la semana pasada, aprobamos ya en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, una convocatoria que va a ser un parte aguas para este proceso electoral. ¿Por qué? Porque es una convocatoria justamente que ya va en preparativos del proceso electoral, definiendo cuáles van a ser las cuatro fases del proceso, que va a ser la preparación del proceso electoral para la jornada del dos de junio del próximo año. Posteriormente, tendremos una fase ya de la jornada electoral, los cómputos y resultados y la declaración de validez.

¿Y qué es lo importante de esto? Bueno, pues que sepa la ciudadanía qué es lo que vamos a elegir en esta ciudad este próximo año. Vamos a elegir desde luego la renovación de la Jefatura de Gobierno, 204 cargos de concejalías, la renovación de las 16 titularidades de las alcaldías, 32 diputados de mayor representación proporcional, 33 diputados de mayoría relativa y una diputación migrante.

Comentarles también que en este proceso, por primera vez de manera inédita, es un proceso por demás inclusivo, porque es la primera ocasión en la que personas en prisión preventiva podrán votar, es la primera vez que personas en estado de postración podrán votar, es la primera vez que también las candidaturas sin partido podrán votar para la diputación migrante.

Entonces, es un proceso emblemático por donde lo quieran ver y me parece que es relevante también que conozcan también que durante estos próximos meses aquí, con el apoyo de Capital 21 y desde luego Charro, Fer, Salvador, si nos lo permiten, pues estaremos explicando qué es lo que tendrán que estar esperando, digamos de mes a mes durante todo el proceso electoral, cuándo van a empezar las precampañas, cómo son los procesos de democracia directa de los partidos políticos para elegir a sus candidaturas, cómo va a ser el proceso de selección de candidaturas, de candidaturas sin partido, cómo, qué tiene que haber en las campañas electorales, cuáles son los mensajes permitidos, cuáles son los mensajes prohibidos, cuándo un candidato, una candidata está llevando a cabo actos relacionados con calumnia electoral o con violencia política de género, y desde luego, poder entender las reglas del proceso electoral.

FERNANDO ÁBREGO: Se vienen unas elecciones muy grandes, yo creo que, y además muy importantes, y yo quisiera recalcar, mi querido Mau, todo esto que va a suceder por primera vez en nuestra ciudad que es, no tengo temor a decirlo, es de vanguardia. Esto de la inclusión, esto de hacer que quienes estén con privación de libertad, pero no han sido condenados también pueda votar, pues no se va a dar y no se ha dado en ningún otro estado de la república, ¿no es así?

MAURICIO HUESCA: Sin duda alguna. Ya había visto un proyecto, pero es un proyecto piloto que ocurrió en Hidalgo, que ocurrió en el Estado de México, pero en esta ocasión ya es una situación mandatada por la ley, entonces, en la Ciudad de México ya no será una situación de a ver qué centros penitenciarios podrán, sino más bien ya es la coordinación total con todos los centros penitenciarios del país. ¿Por qué? Porque tendremos que buscar el voto de aquellas personas originarias de la Ciudad de México que se encuentren en algún penal

en cualquier parte de nuestro país para poder emitir este sufragio.

JESÚS ARIAS, COLABORADOR: Mauricio, ¿qué tal?

Soy Jesús Arias, te saludo desde acá, desde el estudio.

MAURICIO HUESCA: ¡Ay Jesús! ¡Perdóname, Jesús!

JESÚS ARIAS: Hola, hola.

También algo muy importante que mencionar es que en estas elecciones van a participar las personas que son originarias de la Ciudad de México y que se encuentran en los Estados Unidos, ¿no? Para la elección de Jefe de Gobierno o Jefa de Gobierno y de algunas alcaldías.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, Jesús, comentarle a todos para que también, pues todos tenemos un pariente viviendo en Estados Unidos o en alguna otra parte del mundo, comentarles que ya es una realidad que no solamente van a poder votar para la Presidencia de la República, la Jefatura de Gobierno, sino que también van a poder votar para una diputación migrante, y desde luego, no solamente votar, sino también si hay una persona que sienta que tiene liderazgo suficiente para poder tener los apoyos de sus connacionales que radican también fuera del país, les puedan apoyar para postularse a la diputación migrante y de esta manera concursar. El requisito va a ser muy sencillo, tener mayoría de 18 años cumplidos al día de la elección. Desde luego para una candidatura sin partido, tener no más de dos mil firmas de apoyo por personas que radiquen fuera también de nuestro país, presentar la credencial para votar, el comprobante de residencia donde se encuentren y registrarlo ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. La verdad es que es un trámite muy sencillo y es un gran cargo de elección popular. Imagínense, representar de la manera independiente a todos los connacionales que radican en nuestro país, fuera de nuestra ciudad en otro país, que estamos estimando que sean cerca de un millón de personas los que están viviendo fuera de la Ciudad de México.

COLABORADOR: Que no es cosa menor Mau.

Oye repítenos exactamente el proceso electoral, exactamente cuándo va a comenzar, o sea, cuál es la fecha.

MAURICIO HUESCA: El proceso electoral empezará la primera semana de septiembre, estamos estimando que sea entre el siete y el ocho de septiembre.

COLABORADOR: Ya estamos en menos de tres semanas.

MAURICIO HUESCA: A menos de tres semanas, ya la cuenta regresiva empezó.

FERNANDO ÁBREGO: Pues en hora buena mi querido Mau.

¿Y cuánta gente está ahorita ya puesta para empezar a chambear o para echarle el doble de ganas mi querido Mau?

MAURICIO HUESCA: Pues ya estamos totalmente puestos en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, ya coordinamos con la Autoridad Electoral Nacional, ya estamos viendo incluso la impresión de banderas electorales, desde luego haré una transmisión especial, mi querido "Charro", desde el Periódico Gráfico de México cuando empiece el banderazo de la impresión de documentación electoral.

FERNANDO ÁBREGO: Perfecto, perfecto mi querido Mau, mándanos por ahí, dinos tus redes sociales y dónde localizarte por favor.

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, a nosotros nos pueden encontrar con el @iecm en Facebook, Twitter e Instagram y desde luego a mí me pueden encontrar en Twitter como @mauriciohuesca.

FERNANDO ÁBREGO: Perfecto mi querido Mau.

VROD